

Erfolgreiches Geschäftsjahr für die Westfälische Provinzial

**Die Westfälische Provinzial Versicherung erzielte 2011 mit einem Jahresüberschuss von 80,4 Mio. Euro wieder ein Geschäftsergebnis auf hohem Niveau. „Unsere konservative, auf Sicherheit und Stabilität ausgerichtete Kapitalanlagepolitik hat sich erneut bewährt. Überzeugen konnten wir auch mit unserem dichten Vertriebsnetz, kundengerechten Produkten und der Einhaltung unseres Leistungs- und Serviceversprechens.

**

- **Gutes Jahresergebnis erwirtschaftet**
- **Hohe Ertragskraft im versicherungstechnischen Geschäft**
- **Starke Nachfrage nach neuen Vorsorgeprodukten**
- **Kapitalanlageergebnis trotz EU-Staatsschuldenkrise weiter auf hohem Niveau**
- **Erhöhung der Ausbildungsplätze zum doppelten Abiturjahrgang 2013**

Die Westfälische Provinzial Versicherung erzielte 2011 mit einem Jahresüberschuss von 80,4 Mio. Euro wieder ein Geschäftsergebnis auf hohem Niveau. „Unsere konservative, auf Sicherheit und Stabilität ausgerichtete Kapitalanlagepolitik hat sich erneut bewährt. Überzeugen konnten wir auch mit unserem dichten Vertriebsnetz, kundengerechten Produkten und der Einhaltung unseres Leistungs- und Serviceversprechens. So haben wir 2011 pro Arbeitstag neun Millionen Euro Versicherungsleistungen an unsere Kunden in der Schaden-/Unfall- und der Lebensversicherung ausgezahlt“, erläuterte Vorstandsvorsitzender Ulrich Rüther auf der Bilanzpressekonferenz in Münster.

Ertragskraft in der Schaden- und Unfallversicherung weiter über Marktdurchschnitt

Die gebuchten Bruttobeiträge der Westfälischen Provinzial Versicherung stiegen um 1,2 % auf 1.039,7 Mio. Euro. Dabei wurden in einzelnen Versicherungssparten deutliche Zuwächse erzielt. So erhöhten sich etwa die Beitragseinnahmen in der Unfallversicherung um 4,5 % auf 66,4 Mio. Euro. Besonders erfreulich entwickelten sich die Technischen Versicherungen mit einem Beitragszuwachs von 5,4 % auf 19,4 Mio. Euro. Dieser Geschäftsbereich profitierte insbesondere von der hohen Nachfrage nach Versicherungsschutz für Photovoltaik-Anlagen. Die im Marktvergleich eher moderate Steigerung der Beitragseinnahmen resultierte vor allem aus der ertragsorientierten Zeichnungspolitik im Kraftfahrtgeschäft und in der Wohngebäudeversicherung.

Die Schadenaufwendungen im selbst abgeschlossenen Geschäft haben sich gegenüber dem schadenreichen Vorjahr um 5,1 % auf 688,0 (724,7) Mio. Euro verringert. Zwar hatte die Provinzial einige Feuer-Großschäden zu verzeichnen, doch gingen die Aufwendungen für Sturm- und Frostschäden deutlich zurück. Die geringe Elementarschadenbelastung führte zu einer Reduzierung der Bruttoschadenquote von 70,5 % auf 66,4 %. Sie liegt damit deutlich unter dem Durchschnitt der letzten zehn Jahre.

Durch den Rückgang der Schadenaufwendungen verbesserte sich auch die Combined Ratio (Schaden-Kosten-Quote) auf 92,1 (94,7) %. Sie blieb damit weiterhin deutlich unter der kritischen Grenze von 100 % sowie unter dem voraussichtlichen Marktdurchschnitt von 99 %. Die Verbesserung der Combined Ratio führte zu einem kräftigen Anstieg des versicherungstechnischen Bruttoergebnisses im Gesamtgeschäft um 64,4 % auf 65,7 (40,0) Mio. Euro. Hierdurch war es möglich, die Schwankungsrückstellungen – ein weiteres Sicherheitspolster neben dem Eigenkapital – um 10,1 Mio. Euro zu stärken. „Die versicherungstechnische Ergebnissituation bei der Westfälischen Provinzial ist infolge unserer ertragsorientierten Zeichnungspolitik seit Jahren überdurchschnittlich gut“, bilanzierte Ulrich Rüther.

Lebensversicherung: Kunden setzen auf Kombination aus Sicherheit und Rendite

Die Westfälische Provinzial setzte 2011 die Lebensversicherung. Wie im gesamten Konzern wuchs auch in Westfalen vor allem das Neugeschäft gegen laufende Beiträge. Auf zunehmende Resonanz stießen dabei die betriebliche Altersversorgung mit einem weiterhin steigenden Anteil am Gesamtgeschäft sowie die fondsgebundenen Lebensversicherungen. „Unsere Vertriebspartner in den Geschäftsstellen und Sparkassen haben ein außergewöhnlich gutes Neugeschäft mit der GarantRente Vario erzielt. Mehr als ein Viertel des Neubeitrages in der Lebensversicherung kam im vergangenen Jahr bereits aus diesem Bereich“, erläuterte Ulrich Rüther. Die Provinzial hat die attraktive Variante der Lebensversicherung, die eine Kombination aus Garantieleistungen und den Renditechancen am Kapitalmarkt bietet, seit Mitte 2010 im Angebot. 2011 wurde die GarantRente Vario erneut von Focus Money als TopRente ausgezeichnet.

Kapitalanlageergebnis trotz Finanzmarktkrise auf hohem Niveau

Trotz der nach wie vor turbulenten Situation an den Finanzmärkten erzielte die Westfälische Provinzial Versicherung mit 94,4 (97,7) Mio. Euro ein Kapitalanlageergebnis nahezu auf Vorjahresniveau. Die Nettoverzinsung blieb mit 5,1 (5,3) % auf hohem Niveau. Mit einem Jahresergebnis nach Steuern in Höhe von 80,4 (90,8) Mio. Euro stellte die Westfälische Provinzial ihre seit Jahren deutlich über dem Markt liegende Ertragskraft auch 2011 eindrucksvoll unter Beweis.

Stark für die Region

Nicht nur als traditioneller Regionalversicherer mit fast 300-jähriger Tradition und einem engmaschigen Vertriebsnetz aus Geschäftsstellen und Sparkassen, auch als Arbeitgeber macht sich die Westfälische Provinzial stark für die Region. Mit rund 1.600 Mitarbeitern in der Direktion in Münster und fast 2.200 Mitarbeitern in den Geschäftsstellen ist der Versicherer einer der führenden regionalen Arbeitgeber. Die damit einhergehende Verantwortung nimmt die Provinzial sehr ernst, was sich nicht zuletzt in der Ausbildungspolitik des Unternehmens zeigt. Ende 2011 wurden 316 junge Frauen und Männer bei der Westfälischen Provinzial und ihren Vertriebspartnern ausgebildet. Pünktlich zum doppelten Abiturjahrgang 2013 werden auch die Ausbildungsplätze im Innendienst und die Anzahl der dualen Studienplätze um 50 % erhöht. 2011 wurde die Provinzial erneut als familien-freundliches Unternehmen ausgezeichnet – für ihre Erfolge im Bereich der Verbesserung der Vereinbarkeit von Familie und Beruf.

Kontakt:

Jörg Brokkötter
Telefon: 0251 / 219 - 2372
Telefax: 0251 / 219 - 3759
E-Mail: joerg.brokkoetter@provinzial.de

Westfälische Provinzial
Versicherung Aktiengesellschaft
Provinzial-Allee 1
48131 Münster
Webseite: www.provinzial-online.de

Über die Westfälische Provinzial Versicherung

Die Westfälische Provinzial Versicherung gehört seit 2005 zur Provinzial NordWest Versicherungsgruppe. Sie ist Marktführer in ihrem Geschäftsgebiet Westfalen und führt fast fünf

Millionen Versicherungsverträge in ihrem Bestand. Traditionell engagiert sich das Unternehmen mit einer Vielzahl von Initiativen für die Region, vor allem im kulturellen Bereich, in der Schadenprävention sowie der Zusammenarbeit mit den Feuerwehren.

provinzial